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Desde el Barrio “La Glorieta”

Con el acompañamiento de la Secretaría Distrital del 
Hábitat y el trabajo colaborativo  de los habitantes del 

barrio La Glorieta – Sector Arborizadora Alta, logramos 
realizar un proceso de identificación de las principales 
problemáticas o necesidades de nuestro territorio, así 
como de las acciones y estrategias de gestión para la 

transformación y el mejoramiento de nuestra calidad de 
vida.



Bajo el liderazgo de nuestra Secretaria Nadya Milena 
Rangel Rada de la Secretaría Distrital del Hábitat 

realizamos recorridos, encuentros, entrevistas y talleres por 
el barrio, encontrando residentes que enriquecieron la 

construcción de la memoria y aportaron en la construcción 
de la cartografía barrial y en la elaboración de nuestro Plan.



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso

Para la elaboración de 
nuestro Plan Barrial desde el 
barrio “La Glorieta – Sector 

Arborizadora Alta”, 
contamos con grandes 

aliados de la Junta de Acción 
Comunal y de la comunidad, 
pilares importantes para la 

construcción de la memoria 
del barrio.



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso



Ubica una foto de quienes 
participaron

en el paso a paso



Ubica una foto actual de un lugar que represente tu barrio.



Ubica aquí el mapa del barrio

Nuestro barrio La Glorieta – Sector 
Arborizadora Alta ubicado en la UPZ 65 de 

Arborizadora, colinda con el barrio San Rafael 
y barrio Nuevo Milenio y Potosí.



"La historia del barrio La Glorieta es particular, así como varios barrios de la 
Ciudad. Acá llegamos por loteros, personitas que vieron la opción en el sector y 
nos abrieron opciones hace 35 años, todo esto era puritico barro y muchísima 
trocha pa´ subir. Nos tocaba cocinar solo en leña y a los años con el cocinol (los 
chinos no saben de eso)… la luz nos tocaba traerla con alambre y el alcantarillado 
acá era comunitario".

"Llegamos como 10 familias en esa época; años después vino la Caja de 

Vivienda Popular y entregó hace 30 años unas casitas pa´ gente de ruana y 
barro. Ahí nosotros empezamos la lucha por la legalización del barrio y la 

titulación de nuestras casalotes, entre esas luchas, esta construir nuestro salón 
comunal, ojalá en uno de los lotes del estado, ahí hay buena tierra pa´ hacer 

algo bonito".

Relatos de líderes y comunidad del barrio



"En su momento, acá llegaron vecinos de 

otros barrios, nos ayudaron a abrir huecos, a 
meter los pilotes para las bases de las casas, 

era una especie de trabajo colaborativo, pues 
después nosotros íbamos a ayudarles en sus 

casas en las tardecitas luego de llegar de 

trabajar o los fines de semana que se 

descansaba".

"En esa época el mercado era fluido en esta zona, se bajaba la carne, la papita y todo recién 

salido de la tierra de arriba de Quiba. Con el tiempo y por el cierre que hubo en el mirador 
de la montaña ahora van a vender a otro lado. Ese cierre nosotros nos afectó la economía. 

Este barrio, como los del alrededor, ha sido hecho a pulso, ladrillo a ladrillo, muchos de esos 
uno se los encontraba en el camino, lo levantaba y lo subía pa´ ayudar y se lo daba a algún 

vecino. Acá se han intentado meter bandas ilegales, pero la comunidad ha sido organizada 

y los ha sacado a palo. En cada ladrillo que ve hay una historia que contar".

"Recordamos que en esta montaña que se 

veía enorme en esa época, los fines de 
semana venía mucha gente a hacer 

almuerzo, a darse una vuelta, traían los 
niños y niñas a jugar y en muchas ocasiones 

uno veía a los noviecitos venir a esconderse 

por estos palos, se volaban pa´ darse besitos 
porque donde los papás los vieran les daban 

palo y juete".

Relatos de líderes y comunidad del barrio



Nos caracteriza el 
Mirador de la Montaña, 
las canchas sintéticas, 

la solidaridad, la gente 
bonita y trabajadora, el 

ser una comunidad 

echada pa´ delante.

“Además del Mirador de la Montaña, que es 
histórico en el sector, tenemos las canchas 
sintéticas donde confluyen las alegrías de 

niños, niñas y personas de diferentes 
edades, personas que luego suben al 

mirador, disfrutan de esa vista hermosa, 
pasen, los novios se dan sus besitos y otros 

se echan un traguito”



U
El Mirador de la 

Montaña ubicado sobre 

la vía a Quiba, es 

conocido y turístico, 
además, una vía de 

conexión y acceso con 

una vista hermosa 

sobre la ciudad.



Ubica una foto del recorrido.



Ubica una foto del 
recorrido.

"Andar este barrio es andar por la historia  mía 
pues fui fundador y vi crecer este barrio".

"Desde nuestro mirador podemos contemplar 
toda la ciudad y la extensa sabana. El mirador 
de la montaña no se puede perder, nos toca 
cuidarlo".

"Como comunidad pensamos que con 
pedagogía e inversión social este barrio seria 
potencia comercial para Bogotá".



Ubica una foto donde se muestre a la

comunidad haciendo su cartografía barrial.



Ubica la fotografía del mapa del 
barrio una vez 

finalizado el ejercicio de la 
cartografía barrial.

La ubicación de dos piedras en la vía Quiba, limito el tránsito 
de  vehículos  afectando la economía de la plaza de 
mercado, siendo este el equipamiento de seguridad 
alimentaria de la zona.

Haber elaborado este mapa resulta muy significativo para 
nosotros, porque está hecho a pulso al igual que nuestro 
barrio. Aquí encontramos e identificamos nuestros 
senderos, nuestra cultura  y nuestros espacios 
comunitarios y deportivos.

Quisiéramos aprender a conocer más de nuestro barrio, 
sabemos de la fortaleza ambiental que tenemos y del fuerte 
turístico, el cual debe promoverse más en términos de 
relaciones y fortalecimiento de nuestra economía.



Diagnóstico Equipamientos y problemáticas de 
nuestro barrio.

PROBLEMÁTICAS Y OPORTUNIDADES 
IDENTIFICADAS.

• Recuperación forestal.
• Recuperación  Jardín Comunal
• Recuperación espacio público.

NÚMERO DE EQUIPAMIENTOS IDENTIFICADOS.

A partir de la cartografía barrial realizada durante el desarrollo del 
componente Desde el Barrio y la Vereda, identificamos que nuestro barrio 
cuenta con 2 equipamientos en total.

Durante  el desarrollo del componente Desde el Barrio y la Vereda, 
identificamos las siguientes problemáticas y oportunidades:



PLAN TERRAZAS.
Subsidios asignados de mejoramiento de vivienda progresiva.

Acciones de la 

Secretaría 
Distrital del 
Hábitat en tu 
barrio.



Ubica una foto del trabajo de la comunidad

 durante el desarrollo de este paso.



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Jornada mixta de limpieza y jornada pedagógica de 
sensibilización.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Consideramos que para esta propuesta se requiere la 
articulación con la Unidad Administrativa Especial de 

Servicios Públicos (UAESP), Secretaria Distrital de 

Ambiente, (SDA), Limpieza Metropolitana (LIME), Alcaldía 
Local de Ciudad Bolívar y Comunidad.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Esta zona es reserva forestal, cerca al mirador 
de la montaña donde las personas arrojan 

basuras y escombros. El LIME manifiesta no 
subir a ese sector por orden de una 

normatividad que impide la subida de 

vehículos con peso mayor a 7 toneladas.

PROPUESTA: RECUPERACIÓN DEL 
ESPACIO FORESTAL



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Recuperación del espacio público y zonas verdes.
Podar los árboles que tienen ramas en riesgo de caer  y 

mitigar riesgo de accidentalidad.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Consideramos que en para esta propuesta se requiere de la 

articulación con la Alcaldía Local de Ciudad Bolívar, Unidad 
Administrativa Especial de Servicios Públicos (UAESP), 

Jardín Botánico, Secretaria Distrital de Ambiente, (SDA).

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Existe un jardín que fue privatizado y encerrado, 

usado para guardar reciclajes alrededor hay 

árboles que tienen ramas en riesgo de caer  y 
tienen un alto riesgo de accidentalidad.

PROPUESTA: RECUPERACIÓN DEL 

JARDÍN COMUNAL

U



Ubica una foto de la 
necesidad o

problemática 
identificada.

¿CÓMO LO HEMOS PENSADO?

Recuperación del espacio público y regulación del 
parqueo en la zona en general, sobre todo en zonas 

aledañas al parque infantil.

¿QUIÉNES PODRIAN INTERVENIR?

Consideramos que se hace necesaria la gestión y 
articulación con la Alcaldía Local de Ciudad Bolívar, 

Secretaria de Gobierno.

¿QUÉ ENCONTRAMOS?

Inadecuado aprovechamiento del 
espacio público frente a la casa que 
sirve como sede de la Junta de 
Acción Comunal. Este espacio es 
usado para acciones de interés 
privado.

PROPUESTA:  RECUPERACIÓN DEL 
ESPACIO PÚBLICO
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